

hombres del campo

Emergencia en zona atlántica

Angustia del pueblo, incapacidad del Gobierno

Mientras los campesinos sufren las graves consecuencias del desastre natural vivido la semana pasada en la zona atlántica, el Gobierno no toma medidas efectivas para ayudar a los damnificados, dijo el dirigente vanguardista Freddy Menéndez.

Menéndez dijo que la zona atlántica, especialmente la parte sur de la Provincia de Limón (Talamanca y Sixaola) están viviendo una situación sumamente grave.

Como ya se ha informado, miles de campesinos han perdido sus humildes casas, además de los cultivos, la totalidad de los animales de corral y casi todos sus enseres.

Freddy Menéndez manifestó que en la zona se está viviendo una verdadera situación de hambre. Mientras tanto, dijo, el Gobierno se concretó a decretar verbalmente un estado de emergencia, el cual no se ha concretado en ayuda efectiva a las familias damnificadas.

Las fuertes lluvias hicieron perder a los campesinos sumas aún no cuantificables y aún está por ver si el Gobierno indemnizará a los pequeños productores, pues hasta el momento nada se ha dicho al respecto, concretó el ex-diputado comunista.

Demandamos ayuda justa y efectiva

El dirigente vanguardista de Limón afirmó que en estos días los militantes del Partido han tomado medidas para organizar la solidaridad con las familias afectadas, la mayoría de las cuales son obreros de plantaciones y campesinos pobres.

Dijo que la preocupación fundamental ahora es exigir al Gobierno, a la banca nacional y los organismos del agro, una indemnización total por las pérdidas obtenidas por los campesinos.

"Hay que tomar en cuenta que los daños producidos por los temporales han sido gigantescos, pero no sólo eso agrava la situación de la zona, agregó Freddy Menéndez. Se trata de una de las regiones más pobres del país que durante años y años ha venido sufriendo los efectos del temporal del descuido, del temporal de la explotación de los terratenientes y del aguacero de la demagogia en que los ha mantenido el Gobierno".

Por las anteriores razones, Menéndez dijo que la acción de lucha de los campesinos debe ser inmediata, no esperar a que las cosas tomen el rumbo burocrático acostumbrado, que en definitiva lleva a hacer que



Angustia y desolación para el pueblo, demagogia e ineficiencia del Gobierno.

las promesas no se cumplan, lo cual sería muy grave para la zona.

La FENAC interviene

Por otra parte se informó que la Federación Nacional Campesina (FENAC) ha comenzado a evaluar las pérdidas de sus afiliados.

Angel Gómez (conocido como El Rojo), dirigente del Sindicato Unitario de Pequeños Productores Agrícolas de Guápiles, manifestó que la labor se ha iniciado en Coopechirripó y González Flores, comunidades que se han visto muy afectadas por las crecientes del Río Chirripó. Dijo que iguales trabajos realiza su sindicato en el Asentamiento El Indio, donde las pérdidas son también cuantiosas.

Alberto Espinoza, del Sindicato de Pequeños Productores Agrícolas de Siquirres dijo que dichos trabajos se iniciaron en Maryland, en los asentamientos campesinos de Islona y Nueva Esperanza.

Igual trabajo inició el SPAAL en la zona de Talamanca y Sixaola.

Los tres sindicatos son afiliados a la FENAC.

Pérez Zeledón

Exigen soluciones inmediatas al IDA

Los parceleros del asentamiento del IDA ubicados en las antiguas tierras de ALCOA en Pérez Zeledón dieron al instituto agrario un plazo hasta el 15 de febrero para que resuelva sus demandas en materia de precio de la tierra y escrituras.

En carta enviada al viceministro del MAG los parceleros demandan que el precio que el IDA cobre por esas tierras tome en cuenta las mejoras introducidas por los agricultores durante 9 largos años de ocupación. Asimismo, plantean que el precio máximo a pagar no sea superior al 50% pagado por el IDA por su adquisición.

Todos estos cálculos deben ser determinados por una comisión conjunta IDA-campesinos.

Los agricultores proponen además que durante el mes de marzo sean firmados los protocolos de escrituras, las cuales deberán ser entregadas por el IDA debidamente inscritas tres meses después.

Otro punto de la demanda incluye el pleno reconocimiento de la Junta Directiva de Parceleros hasta tanto éstos no nombren la Junta Administradora del Asentamiento, de manera similar a como lo llevaron a cabo los integrantes del Asentamiento de El Indio de Guápiles.

IDA favorece a PINDECO

En el pliego de demandas los campesinos denuncian las graves irregularidades en que ha incurrido el instituto agrario. Manifiestan que este ha entrado en componendas con el monopolio transnacional PINDECO y ahora pretenden imponerles ese convenio.

Agregan que el IDA ha propuesto a varios campesinos aceptar el contrato con la transnacional a cambio de resolverles su problema de propiedad de la tierra.

El convenio, que fue ratificado por la Junta Directiva del IDA el 31 de marzo de 1987, pretende poner a los pequeños agricultores a producir en favor del monopolio piñero en condiciones muy desventajosas. Los campesinos quedarían atados a esa compañía casi de por vida, impedidos de producir y comercializar libremente.

Los parceleros aducen que ellos han mantenido la posesión de esas tierras por espacio de más de nueve años. Las tierras estaban originalmente a cargo de CODESA y del Ministerio de Energía y Minas. Por la lucha de los campesinos, las tierras fueron liberadas y se encargó al IDA proceder a entregar escrituras a los parceleros. No obstante, desde 1984, fecha en que dichas acciones fueron llevadas a cabo, ninguna gestión ha hecho el IDA.

El pasado mes de diciembre los campesinos esperaban a los funcionarios del IDA para la entrega de las escrituras, pero estos no se

Indígenas de Chirripó denuncian maltratos de la GAR



El señor Alfredo Sóximo Méndez, (derecha), acompañado de su esposa Luz Milda García y los hermanos Rolando y Francisco Aguilar Segura, denunciaron los atropellos de que son víctimas los indígenas por parte de la Guardia Rural.

Indígenas de la Reserva Cabécar de Chirripó denunciaron que la Guardia de Asistencia Rural de San Miguel de Bataán hicieron prisioneros a cinco de sus miembros, en una acción persecutoria contra los indígenas.

Don Alfredo Sóximo Méndez, indígena de la zona, dijo que el delegado de la Guardia Rural Rafael Mata Arias, se vive maltratando a los campesinos, tanto blancos como indios. Agregó que dicho funcionario se ensaña de manera especial contra los indígenas.

El 9 de diciembre, seis indígenas fueron hechos prisioneros sin motivo alguno. Ellos fueron esposados y trasladados a la cárcel de Bataán.

Cuando fueron dejados en libertad, los indígenas no tenían dinero para el regreso, que tuvieron que hacer a pie por espacio de más de cinco horas hasta sus casas, ubicadas en Bris-

tol. El operativo de su captura incluyó maltratos a mujeres y niños, que fueron dejados en el abandono en la montaña mientras duró el apresamiento.

Los detenidos son los señores Alfredo Sóximo Méndez, Francisco Aguilar Segura, Rolando Aguilar Segura, Rafael Angel Aguilar Segura, Alvaro Céspedes Aguilar y la señora Dionisia Salazar Segura.

Los indígenas manifestaron que las malas condiciones en que vivían los obligó a dejar la reserva e instalarse en Bristol de Bataán en ranchos construidos por ellos mismos y trabajar como jornaleros en fincas de la región.

El grupo manifestó que estaban solicitando al Ministerio de Gobernación que el señor Rafael Mata sea destituido de su cargo en la Guardia Rural.